

# EL ISLEÑO.

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

PARIS.—Imprenta de Gelabert.—MAON.—D. Matias Mascará.—IVIZA.—D. Joaquin Cirer.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

## REVISTA QUINCENAL.

### POLÍTICA ESTRANGERA.—SEGUNDA QUINCENA DE ABRIL DE 1860.

*La cuestion suiza: la conferencia.—Bill de reforma electoral en las Cámaras inglesas.—Estado de Italia.—Discusion en la segunda Cámara prusiana sobre la cuestion de la Hesse electoral.—El baron de Bruck.*

La cuestion suiza que hace un mes parecia tan grave, se reducia sin embargo á saber si habia ó no conferencias, y la importancia de esta asamblea destinada á examinar y arreglar los efectos de la anexion de Saboya á Francia con relacion á la neutralidad suiza dependia únicamente de la época de su reunion. La convocacion de una conferencia antes ó inmediatamente despues del tratado de Turin hubiera sido un grave incidente, pues debió parecer que Europa reivindicaba el derecho de intervenir en los arreglos territoriales resueltos entre Francia y Cerdeña, ó de modificarlos. El gobierno francés hubiera probablemente declarado la competencia de semejante asamblea, y aun cuando hubiese consentido á tomar parte en ella, hubiera podido negarse á ceder en el caso de serle contrarias las pretensiones de la mayoria: en ambos casos se hubiera producido un grave antagonismo, difícil de someterse en la esfera diplomática.

Nada de esto hay que temer ya en el dia. Si se convoca una conferencia, se trazará de antemano el círculo de sus deliberaciones, y ni aun tendrá el pretexto de tratar de los arreglos territoriales, pues su tarea se reducirá á la que el mismo lord John Russell definió al contestar á la última interpelacion de M. Horsman: «conciliar con el tratado de Turin la garantía de neutralidad que el tratado de Viena dió á la Suiza, con la neutralizacion de ciertos distritos de Saboya.» O en otros términos, solo tendrá en el fondo que renovar y rejuvenecer la garantía europea bajo la cual se halla la neutralidad suiza, admitiendo que el cambio acaecido en Saboya haya afectado las condiciones de esta neutralidad.

Francia, como lord John Russell ha asegurado en la Cámara de los comunes, no opone objecion alguna á la reunion de una conferencia cuya mision está actualmente circunscrita en estos términos: de modo que bien pesadas las cosas, ni siquiera se vé que sea necesario reunir una conferencia para tal objeto, pues sería fácil llegar al mismo resultado con la correspondencia diplomática y un simple cambio de notas.

La oposicion general que encuentra el bill de reforma de lord John Russell se descubre en la extraordinaria lentitud á que se vé sujeta la segunda lectura de este bill. La discusion sobre la segunda lectura principiá antes de Pascua, y aun no ha terminado. Sabemos que la prueba de la segunda lectura es lo que se llama en otros Parlamentos la discusion general, esto es; la parte del debate que versa sobre el principio de un proyecto de ley, y en la que no se desciende aun á los detalles.

M. Disraeli, al romper el fuego hace un mes contra la segunda lectura, al mismo tiempo que declaraba que no llevaria su oposicion hasta el extremo de no permitir que se discutiesen los artículos, aconsejaba al ministerio que retirase aquel bill y preparase un nuevo proyecto mas conforme con los deseos de la Cámara. No hace muchos dias que un miembro distinguido del partido liberal, M. Massey, adherido sin embargo al ministerio por medio de un lazo antiguo con lord Palmerston y por su posicion de presidente de los comités de la Cámara, creyó sacar del apuro al gabinete proponiendo que se entregara el bill á una comision especial que pudiera someterlo á la

refundicion necesaria. Esta proposicion, que indicaba la repugnancia del partido liberal, fué rechazada por lord John Russell.

No transcurrió sin embargo mucho tiempo sin que otro incidente comprometiera el bill. Lord Grey pidió y obtuvo en la Cámara de los lores que se nombrase una comision para instruir una informacion con objeto de asegurarse del número de nuevos electores que crearia la ampliacion propuesta del derecho de sufragio. El resultado de la proposicion de lord Grey no nos permite creer ya que el bill pueda ser votado este año, porque no es probable que se termine en esta legislatura la informacion de la Cámara de los lores.

Hallándose en tal estado las cosas, un gran número de liberales son de parecer que se adopte el consejo que dió en un principio M. Disraeli, y proponen que se devuelva el bill al ministerio que es el único, como ellos dicen, que puede aprovecharse de los consejos que se le han dado durante la discusion para mejorar y completar su medida, llenar sus vacíos y reforzar el bill con las garantías que reclama el partido liberal.

Creemos que lord John Russell, por mucho que le costara á su amor propio, haria bien en seguir tan prudente consejo. El malestar que este bill crea en el partido liberal produce ya una incertidumbre visible en la existencia del ministerio, y la débil mayoria que acaba de obtener el bill de los church-rates, que los años anteriores pasaba con considerables mayorias, demuestra que el plan de reformas de lord John suscita en el seno del partido liberal una grave reaccion conservadora. Lord John Russell comprometeria la suerte del ministerio empeñándose en imponer este plan á los amigos, y espondria al partido liberal á nuevas y sensibles divisiones.

Todo permanece incierto aun en Italia. El viaje del Rey Victor Manuel á las provincias reunidas á su corona, no da materia para ninguna apreciacion política interesante es una de las fiestas previstas de la luna de miel de las anexiones.

Estas fiestas no son bastantes sin embargo para distraer á los observadores de las serias ideas que les inspira la situacion de la península. Numerosas reelecciones van á tener lugar en el reino de la Alta Italia, y se recela que se aumentarán las fuerzas de los partidos extremos en el Parlamento. Seria en efecto muy peligroso y deplorable, que el partido italiano, en vez de contentarse con los resultados adquiridos para consolidarlos, y en vez de contar con la influencia moral que ejerceria la reconstitucion de la nacionalidad en el reino del Norte, se agotase con ambiciosos esfuerzos para encender revoluciones que podrian malograr todo lo que ha conseguido hasta el presente.

El general Lamoriciere protege al Papa con su nombre con una barrera moral, y confiamos como es justo esperar que Pio IX agregará muy pronto á la fuerza que le dá el general frances, la que encontraria en toda la cristianidad renovando una política digna de su bondadoso carácter siendo asi que goza ya de completa independencia.

Un ruidoso debate de la segunda cámara prusiana acaba de llamar la atencion de Europa sobre las divisiones intestinas de Alemania. Prusia ha recibido en estos últimos años varios golpes en el seno de la Dieta germánica; han sido rechazadas sus ideas sobre la reorganizacion del ejército federal, y no ha sido mas feliz en sus generosos esfuerzos en favor de las libertades y de la Hesse electoral.

Esplicamos hace algunos meses las nuevas circunstancias de esta malhadada cuestion de la Hesse que, despues de haber sido casi motivo para encender la guerra diez años há entre Prusia y Austria, se renovaba este año en la Dieta. La Cámara de la Hesse habia perdido el restablecimiento de la constitucion de

1831, y Prusia la apoyaba en su demanda. El gobierno de Hesse proponia que se declarase vigente la constitucion de 1852, que habia obtenido la sancion de la Dieta, cuando esta, en aquella época de las reacciones triunfantes, declaraba la constitucion de 1831 incompatible con las leyes federales.

La cuestion de la Hesse es en cierto modo el resumen de las dificultades que entorpecen la organizacion política actual de la Alemania. Pocos gobiernos hay en Europa tan escandalosos como el de la Hesse electoral; y que esciten con mayor razon á los pueblos á alzar una protesta permanente. Allí se descubre por consiguiente, bajo feo aspecto, el mal secreto que devora los pequeños Estados alemanes, el divorcio de pueblos, que necesitan ser gobernados económicamente y tienden por sus aspiraciones á una gran vida nacional, con los intereses de pequeñas cortes y familias soberanas temerosas de las consecuencias que puede tener para ellas la primera comocion europea. La coalicion de los príncipes de los Estados secundarios, que en 1852 estaba apoyada por el Emperador Nicolás y por el Austria, triunfó entonces en la Dieta de las reclamaciones legítimas de la Hesse; y la misma coalicion, apoyada aun por el Austria y celosa la Prusia, acaba de oponer en 24 de marzo último un nuevo obstáculo á las mismas aspiraciones.

Prusia tenia el deber de protestar contra la decision que nuevamente ha negado á la Hesse el restablecimiento de la constitucion de 1831, y lo ha hecho con cierta energia, declarando que la Dieta se ha propasado en su competencia, y que el gobierno prusiano se ha eximido de las obligaciones que podrian ocasionar las consecuencias de semejante decision. La Dieta, á propuesta de su presidente el ministro de Austria, ha respondido que las resoluciones legales de la mayoria eran obligatorias para los confederados. En tal conflicto, la opinion pública ha intervenido por el órgano de la segunda Cámara prusiana, y con la iniciativa elocuente de M. Wincke que ha pedido un voto de aprobacion y confianza en favor del gobierno prusiano.

La Cámara prusiana ha seguido las inspiraciones de un sentimiento generoso al decidirse de este modo. Deseamos que los aceros del Parlamento prusiano resuenen en medio de los pueblos germánicos, y consuelen á los que están condenados á las arbitrariedades de sus gobiernos; pero á pesar del ardor de los discursos prusianos, creemos que la cuestion de la Hesse electoral no arrastrará á la Alemania al extremo que llegó hace diez años. El estado actual es indudablemente precario, y no trataremos á la ligera las vehementes discusiones que suscita, pero repetiremos para tranquilizarnos, hasta que estalle la crisis, aquel proverbio alemán de que «una palabra no es una espada.»

La muerte del baron de Bruck es una contecimiento que revela los males que padece el Austria. ¿Debemos creer que aquel hombre capaz, laborioso y aplicado, que por una carrera mercantil activa y afortunada habia llegado á los puestos mas elevados del gobierno de un grande imperio, haya contribuido á los despilfarrros de que tanto se lamenta el Austria, y haya querido castigarse con su propia mano? El baron de Bruck era la esperanza de los austriacos liberales que esperaban la regeneracion de su pais, y es la primera victima, culpable ó inocente, de los esfuerzos que el gobierno austriaco parece hacer para descubrir los desórdenes de su administracion.

GREGORIO AMADO LARRASA.  
(Diario de Barcelona.)

## SECCION DE NOTICIAS.

### ENTRADA TRIUNFAL

DEL BATALLON DE LEON EN SEVILLA.

*Nos es imposible, dice un diario de aquella ciudad, pintar la entrada de este brillante cuerpo en nuestra capital. El entusiasmo, los trasportes de cariño, el frenesí de júbilo y alborozo ha excedido los límites de lo que habia derecho á esperar. No es creible que los soldados de Leon olviden este dia sin ejemplo, este recibimiento solemne, estas repetidas pruebas de afecto y simpatía. Desde las inmediaciones de Sevilla hasta sus alojamientos, la marcha ha sido un verdadero triunfo. El pueblo los ha cubierto literalmente de flores, ha adornado sus frentes con hermosas coronas, tapizado el suelo que pisaban con plantas olorosas, mientras los abrazaba alborozado en sus arranques de verdadero é inextinguible patriotismo. ¡Cuántas lágrimas de amor no hemos visto correr silenciosas por los rostros de nuestros conocidos! ¡Cuántos testimonios de agradecimiento no han venido en las filas de nuestros bizarros hermanos á recompensarnos de los sobresaltos sufridos durante la sentida ausencia!*

La Giralda nos anunció la aproximacion del batallon desde el momento que sus fuerzas llegaron á la Cruz del campo. Desde aquel instante las oleadas de la muchedumbre, no solo de Sevilla, sino de los pueblos comarcanos que ocupaban las calles de la carrera, se precipitaron hacia el Prado de San Sebastian y puerta de San Fernando. Al llegar á aquel punto el batallon fué recibido por el Excmo. Ayuntamiento presidido por el Sr. Gobernador de la provincia, quien les dirigió una corta, pero elocuente alocucion. Tambien el Sr. Alcalde de Vinuesa, cuyo nombre no podemos por menos de citar con encomio, les felicitó en nombre de sus administrados por el anhelado regreso. La clase militar estaba allí representada por el señor general Guajardo y los oficiales francos de servicio.

Desde aquel punto, los Señores jefes y oficiales, así como los soldados, fueron llevados por el pueblo en medio de toda suerte de demostraciones de cariño hasta la suntuosa basílica donde se cantó el anunciado Te-Deum.

Las escenas acaecidas en la plaza de San Francisco sobrepusieron á las que se habian sucedido anteriormente. El señor Gobernador colocó en la bandera del cuerpo la lujosa corona ofrecida por el Municipio, á la vez que su Excmo. el cardenal Tarazona y el señor Vinuesa arrojaban flores sobre las cabezas de los héroes de Tetuan y del Buzujá.

El tránsito por la calle de las Serpentes duró mas de cuarenta minutos; desde las redaciones de los periódicos se les arrojaron multitud de coronas, versos, palomas y flores.

Desde la Campana se dirigieron confundidos con los pasanos, mujeres y jóvenes del pueblo á la plaza del Duque, en cuyo punto, rehechas las filas, se encaminó el batallon á su cuartel á descansar de las fatigas consiguientes al viaje.

La poblacion ha continuado posteriormente muy animada; la iluminacion ha sido general. En el primer número daremos nuevos pormenores con el fin de satisfacer la curiosidad de nuestros suscritores de provincia.

## Seccion comercial.

HABANA 7 DE ABRIL.

Aguardiente.—Pocas operaciones, pero á precios firmes de 31 y 32 pfs. pipa. La exportacion comprende 210 pipas.

Arroz.—Buena demanda y ventas de 87 sacos Valencia de la «Perla» á 10 1/2 reales, 300 id. semilla de Valencia del «Fortuna», 1834 idem.

Aceitunas.—Se vendieron 700 cuñetes del «Concepcion» á 12 rs., 200 mas del mismo á 10 1/2 reales, 250 garrafoncitos de Mallorca de la «Numancia» á 5 1/2 y 200 id. idem á 4 1/2 reales uno.

Café.—La venta mas importante segun nuestras noticias, consiste en 40 sacos á 14 1/2 pfs. ql. y la esportacion hecha en 29 arrobas.

Cera.—Ademas de una partida de 200 arbs. amarilla pagada á 10 pfs. arb. se han hecho otras ventas á los precios colizados anteriormente; habiéndose esportado 25 arrobas.

Fideos.—En la semana se han colocado 940 del «Antonio» y «Juana» á 13 1/2 pfs., 500 id. del «Victoria» reservadamente y 1000 id. del mismo á 23 1/2 pfs. qq.

Garbanzos.—Se hizo una venta de 100 sacos del «Concepcion de Cádiz», á 8 1/4 reales arroba.

Harina.—Las cortas partidas vendidas, consisten con 200 barriles de la «Perla» á 12 3/4 pfs. con plazo de 2 meses, y 74 id. de la «Villanueva» á 12 3/4 pfs. al contado.

Pimientos.—De los preparados en latas se colocaron 9 de la «Numancia de Mallorca» á 6 pesos fuertes caja.

Tasajo.—Se realizaron 6000 quintales de la «Venturita», y 4100 id. del «Balencita», á condiciones reservadas.

Vinos.—Se han vendido 100 pipas Raldiris del «Esperanza» 98 pfs. repartidas, 180 id. de Valencia del «Tres Hermanos» á 49 pfs. una 110 cajas de botellas de la «Rioja» del almacén á precio reservado en barriles «Gloria del Victoria» á 18 pfs. uno.

FLETES.—A pesar de las fiestas se ha celebrado un número regular de operaciones en la semana, manteniéndose los precios anteriores.

#### BUQUES ESPAÑOLES FLETADOS EN LA SEMANA.

Barca esp. «Flora», para Falmouth: 1800 cajas de azúcar 429. Barca id. «Rosarito», para Falmouth: 1600 cajas de azúcar, 426.

MERCADO MONETARIO.—La semana ha sido poco activa en cambios por su festividad, hasta hoy sábado, en que se han hecho algunas operaciones á los cambios indicados.

Estracto del Lloyd del 24 de abril.

A Plymouth.—Dia 29 de abril Carmen c. Echevarria, de la Habana.

A Falmouth.—Dia 25 de abril. Constante, c. Mauro de Mayaguez.—Augusta c. Maresca de Gloja.

A Cardiff.—Dia 27 de abril. Buen Jesus y Alma c. Sonza para Viana.

A Liverpool.—Dia 28 de abril. Vapor Niña c. Arana de Bilbao.—29 Gertudis c. N. de Santander.

A Hamburgo.—Dia 21 de abril. Genoveva, c. Améaga de Ponce.—Carios, c. Mundaca de Matanzas.

A la Habana.—Dia 1.º de abril de Villanueva, c. Condina de Barcelona.—Pepita y Vicenta, c. Crespo, de Santander.—Antonieta y Juana c. Urritia, de Cádiz.—Chimbo, c. Arana, de id.—Rosita, c. Aldamiz de Manila.—4.º Vicentica, c. Hernandez, de Tenerife.—Sagunto, c. Roig, de Valencia.—Pombo, c. Pola, de Santander.—5.º Josefina, c. Aguilar, de Tenerife.—Vapor Ter, c. Solá de Cádiz.—6.º Constancia, c. Galan, de Alicante.

De la Habana.—Dia 1.º de abril. Tomas, c. Mercurio, para Falmouth.—Don Juan, c. Arrotegui, para id.—3.º Lequeitio, c. Aigorta, para id.—5.º Pileta c. Larrinaga, para id.

A Matanzas.—Dia 2 de abril. Panchita, c. Birech, de Barcelona.—Florenca, c. Anri-cochea, de Burdeos.—3.º Teresa c. Mayor de Cádiz. Umon, c. Patl, de Montevideo.

De Laguna.—Dia 2 de mayo. Paquete de Venezuela, c. N., para Barcelona.

Idem del 4.º de mayo.

A las aguas de Plymouth.—Dia 7 de abril Occéano, c. Benguria, de N., para la Habana.

A Génova.—Dia 24 de abril. Jóven Mercedes, c. Vila, de Aguadilla.

A Trinidad de Cuba.—Dia 23 de marzo. Resolucion, c. Robles, de Málaga.—29. Asmattea, c. Rosés, de Montevideo.

A Cienfuegos.—Dia 27 de marzo. Amalia, c. Gorgollan, de Montevideo.

Habana 12 de abril.

Buques españoles entrados desde el 6 del actual (en que no alcanza el estracto del Lloyd que antecede):

Dia 5 Josefina c. Aguilar, de Tenerife.—Ter. c. Soler, de Cádiz.—3.º Carolina, c. Ari-

mon, de Gibara.—Constancia, c. Galan de Alicante. Calipsó, c. Oliver, de Cárdenas.—3.º Laura, c. Gelpi, de Madeira.—Paco Hernandez, c. Nieves, de Málaga.—Naria y Juana, c. Echevarria de Liverpool.—Romantico, c. Soler de Buenos Aires.—5.º Nemesia, c. Ferrer, de la Coruña.—San José, c. Pagés, de Puerto Rico.—Javiera, c. Urigol, de Bilbao y Santander.—10.º Oquendo, c. Erquiaga, de id.—Jóven Elvira, c. Dardell, de Barcelona.—Iris c. Sierra de Cádiz.—Tona, c. Lavate, de Barcelona.—11.º Ana Teresa, c. Alvado de Cádiz.—Habana c. Busto de Santander.—Ana Juquina, c. Mayona, de id.—Pájaro del Océano, c. Araiga de Santomas.—Rosario, c. Durall, de Barcelona.—Pronto, c. Arriandiaga, de Santander.—Asuncion, c. Arritola, de Hamburgo.—Oriana, c. Landeta, de Santander.—Manuelita c. Gelpi, de Valencia.—Sofia y Matilde, c. Ochoa, de San Sebastian.—Isabel, c. Cusi, de la Coruña.—Conceller, c. Maristany, de Santander.

Salidos:—Dia 5 de abril. Pilita, c. Larriegana, para Falmouth.—Nueva Carmencita c. Ormachea, para San Sebastian.—Nivaria c. Castro, para Canarias.—Maria c. Perez, para id.—9.º Julio, c. Iturizar, para Manzanillo.—Salvador Sanchez, para Hamburgo.—Currutaco, c. Fenech, para Barcelona.—Panchito, c. Colomé para Buenos Aires.—Adan, c. Gastañaga, para Trujido.—Nicolasa, c. N., para Sto. Domingo.—Victoria, c. Deler, para Gijon.—Bigorrena, c. Arrequí para San Sebastian.

#### Seccion extranjera.

La agencia Havas-Bullier publica los siguientes partes telegráficos:

«Marsella 2 de mayo.—Las noticias de Constantinopla llegan hasta el 25. Habian terminado las fiestas y recobraban su animacion los negocios. El gran visir Ruchdi-Baja cederá su puesto á Aali-Baja.—Rizá-Baja, ministro de la guerra, ha conseguido la traslacion del ayudante de campo del Sultan, Osman-Baja, que ha sido nombrado muschir.

Francia e Inglaterra han presentado una nota reclamando tres millones de francos como indemnizacion de los acontecimientos de Djeddah.

El pueblo serbio mantendrá sus pretensiones y hasta reclamará la rectificación de las fronteras de la provincia. Ismael-Baja ha avanzado su cuartel general hasta Prisma.

El duque de Brabante ha sido condecorado con la orden de Medjdic en brillantes. Su alteza real ha partido á Brusela. Se ha celebrado su regreso. Volverá á partir pronto.

Se han recibido noticias de Mesina del 27 de abril. En aquella fecha la tranquilidad era completa; se han hecho numerosas prisiones, hasta el punto de no haber los presos en las ciudadelas y cárceles. Se decía que iban á ser deportados algunos individuos.

Han desembarcado en la isla algunos piamonteses que han reanimado el valor de los insurgentes.»

—Leemos en la patria.

«Escriben de Turin, con fecha del 1.º de mayo, que acaba de acontecer un hecho cuya importancia es digna de llamar la atencion. Los quinientos hombres decididos que debian tomar pasaje en un buque de Génova, llevando municiones y mil fusiles procedentes de la suscripcion abierta por Garibaldi para comprar un millon de fusiles, y que se dirigian á Sicilia á defender á los insurgentes, no pudieron llevar á cabo su proyecto, pues el gobierno, comprendiendo la gravedad de semejante agresion contra una potencia con la que no está en guerra, impidió la salida del buque que debia ir á desembarcar en el sur de Catania. Este acto de vigor ha escitado la ira del partido exaltado, pero todas las personas sensatas elogian al gabinete de Turin por la determinacion que ha tomado en esta circunstancia, y le animan á que persevere en tan prudente política.

El Rey entrará de regreso en la capital el 9 de mayo, á las cinco. Su viaje habrá durado diez y siete dias.»

—Una carta de Génova, con fecha del 1.º de mayo, hace las revelaciones siguientes sobre ciertos proyectos tramados por los antiguos soldados de Garibaldi relativamente á Sicilia:

«Los hechos deplorables de Sicilia han tenido eco hasta Génova donde se habian hecho ya algunos preparativos para ir en auxilio de los sicilianos. En la actualidad, en que periodistas imprudentes han alzado el velo que cubria este negocio, es inútil guardar silencio, y hasta creo que es mejor decirlo todo para que las cosas queden reducidas á su justo valor.

El partido helicoso se habia puesto en movimiento desde los primeros dias de la insurre-

cion de Sicilia. La mayor parte de los antiguos cazadores de los Alpes se hallaba en Génova, y en la semana pasada el primer cuerpo de estos voluntarios ascendia ya á seiscientos hombres.

Es inútil que os diga el nombre de los jefes de la expedicion. Contaban con algunos miles de fusiles y de francos. El agente de Nápoles en Génova tuvo noticia del proyecto y protestó en Turin contra esta expedicion. El gobierno declaró que no tenia parte alguna en el negocio, y que hasta se habia apoderado de un gran número de fusiles comprados en Milan.

Los voluntarios debian embarcarse en la noche del sábado en un vapor, cuando llegaron los partes que anunciaban las derrotas de los insurgentes. Estas noticias, y tal vez la intervencion del gobierno, contuvieron el embarque, y todo se quedó en estado de proyecto.»

—Hemos recibido nuevos pormenores sobre la expedicion y la partida de Garibaldi para Sicilia. Ademas del buque que condujo al célebre guerrillero, salieron del puerto de Génova tres vapores llevando á bordo un efectivo de cerca de mil cuatrocientos hombres, compuesto en gran parte de cazadores de los Alpes, de romanos, lombardos y algunos genoveses. Dicen que otro buque salio de Liorna con el mismo objeto, y que debian reunirse en el mar con la division tres buques mas salidos de diferentes puntos. Todos estos buques habian tomado patentes para Malta, para ser despachados por las Autoridades piamontesas.

Se asegura que la expedicion está organizada en grande escala, y que tiene armas, municiones, víveres, un material de campamento y todos los recursos necesarios para sostener una lucha de algunos meses.

Esta expedicion debe exigir gastos considerables que ascenderán á varios millones. Las suscripciones particulares recogidas en Inglaterra y en Italia no ascendian á una cantidad tan considerable.

A pesar de las escitaciones de la prensa inglesa, el meeting que dió mayores resultados no produjo en Londres mas que un total de quince mil francos. El gobierno piamontés ha reprobado enérgicamente la empresa de Garibaldi y todo el mundo da crédito con razon á sus declaraciones. Hay por consiguiente motivo para preguntar: ¿quien proporcionó el complemento de dinero necesario para esta empresa?

Se asegura que la diplomacia se ha alarmado con la expedicion de Garibaldi; que tan contraria es á todos los principios del derecho de gentes, y tan fatal puede ser á los verdaderos intereses de Italia.

#### VARIEDADES.

(Del Horizonte.)

Con el mayor placer insertamos á continuacion la poesia que verán nuestros lectores, y que es por cierto una delicada flor con que la señora de Paredes engalana las sienes de la inspirada poetisa señora baronesa de Wilson. Cumplimos al propio tiempo con un deber de justicia felicitando cordialmente á la distinguida escritora, objeto de tan cariñosas nuestras de simpatia, y elogiando, como se merece, la modestia y el noble entusiasmo con que la autora de los siguientes versos sabe cantar los triunfos de la bella y graciosa poetisa granadina.

#### LA ESTRELLA DE LA GLORIA.

A la SEÑORA DOÑA EMILIA SERRANO DE WILSON.

Poetisa, tuya es la Estrella  
Que se forjó mi ilusion,  
Porque es cual tus ojos bella,  
Porque en tu frente destella  
La divina inspiracion.

Yo en otro tiempo cantaba  
Con alegria y ardor  
Porque feliz me juzgaba;  
¡Por eso cuando soñaba,  
Eran mis sueños de amor!....

Mas hoy que no soy dichosa  
Muere de mi lira el son,  
Y huye mi musa llorosa,  
Cual las hojas de la rosa  
Que arrebató el alquilon.

Canta tú, cisne riente,  
De la gloria en el vergel,  
Y la carpetana gente  
Sabrá ceñirte el laurel  
Que teje para tu frente.

Canta siempre la region  
Que baña el claro Amazonas,  
Ya que de tu arpa al son  
Llueven para tí coronas

Desde el mundo de Colon.  
Ninfa, cuyo plectro de oro  
Admira la patria mia,  
Ruisenor tierno y canoro,  
Flor delicada y tesoro  
De la bella Andalucía;  
Tú, que naciste arrullada  
Por las ondas del Genil,  
En esa hermosa Granada,  
Tan querida y tan llorada  
Por los ojos de Boabdil;  
Adórnate con la estrella  
Que un dia ví en mi ilusion,  
Porque es cual tus ojos bella,  
Porque en tu frente destella  
La divina inspiracion.

#### CORREO DE HOY.

El vapor correo El Rey don Jaime I, ha fundado en este puerto sin la menor novedad, á las 7 1/4 de la mañana procedente de Valencia en 13 horas de navegacion, conduciendo á su bordo la correspondencia pública y 50 pasajeros.

#### MADRID 11 DE MAYO. ENTRADA TRIUNFAL DEL EJÉRCITO EN MADRID.

Madrid ha asistido hoy, tierno y entusiasmado, á un suceso grande y glorioso, que hará época en sus fastos. La entrada triunfal del ejército de Africa es uno de esos acontecimientos de los pueblos, que es imposible de todo punto describir. Vivas, coronas, flores, gritos, lágrimas, abrazos, todo lo ha tenido Madrid para celebrar la vuelta de esos heroicos soldados de Africa y sus ilustres y bizarros caudillos.

Los generales todos, y en particular el esclarecido general en jefe, habrán quedado, no lo dudamos, bien recompensados de sus sacrificios con el recibimiento magnifico que Madrid les ha hecho. Cuadro como el que hoy ha ofrecido la corte de España no lo recuerdan los nacidos. A las ovaciones parciales y artificiosas siempre de un partido, ha sustituido esta vez la grandiosa ovacion de un pueblo unánime, conmovido y entusiasmado.

Renunciamos, pues, á describir lo que es indescriptible, y solo diremos, para que lo sepan nuestros lectores de provincias, porque los de Madrid han sido todos actores en esta bellisima escena, que á las nueve y media de la mañana se verificó la operacion de bajar las tiendas delante de SS. MM., y que, despedidos los reyes con todas las solemnidades de ordenanza, el ejército se puso en marcha con direccion á Madrid.

Para comprender el delirante entusiasmo con que el pueblo ha acogido á los valientes, bastará decir que desde el hospital de la Princesa hasta el arco de triunfo de Atocha ha empleado el general O'Donnell y su ejército dos horas y media y una en atravesar el trayecto del Prado.

La muchedumbre se arrojaba sobre el caballo le estrechaba en sus brazos, le ceñia coronas, le victoreaba frenéticamente, y no le dejaba marchar sino con mucho trabajo.

Abrian la marcha dos mitades de Guardia civil de caballería. Seguian en mas de veinte coches de las familias mas aristocráticas de Madrid los jefes y oficiales heridos: venian en seguida la guardia de prevencion del campamento.

Destacaba despues la arrogante figura del duque de Tetuan, rodeado de los generales del cuartel general y de todo su estado mayor. El general en jefe contestaba risueño y satisfecho siempre, y muchas veces conmovido, á los ardientes vivas y ovaciones de que era objeto.

Primer cuerpo.  
El general Echagüe con el general Orozco y su estado mayor.

Detrás los bravos soldados que eran: Borbon 2 batallones, Navas 1, Madrid 1, Barbastro 1.

Segundo cuerpo.  
El general Prim con los brigadieres Milans, Torres, Jurado y su estado mayor. El pueblo le victoreaba con entusiasta ardor. Su ovacion ha sido tambien magnifica.

Le seguia: Navarra 1 batallon, Almansa 1, Vergara 1, Barcelona 1.

Tercer cuerpo.  
El general Ros de Olano con los generales Quesada, Cervino, su estado mayor, Vivas y aclamaciones repetidas.

Le seguian: Zamora 2 batallones, Toledo 2, Baza 1, Chiclana 1.

De ingenieros y artilleria habia en todos los cuerpos.

En esta forma ha marchado el ejército hasta palacio. Mañana describiremos la ovacion de la calle de Alcalá, de la Puerta del Sol, de la gran plaza de palacio. Hoy no es posible. La reina y el rey esperaban en el balcon grande. SS. MM. se han mostrado espresivos y cariñosos con sus valientes. La reina á cada general agilaba sentidamente su pañuelo, y mas de una vez se lo llevaba á los ojos.

En la calle de Alcalá, frente al café del Iris y en la Puerta del Sol, se han arrojado al ilustre caudillo coronas, palomas y flores que el duque de Tetuan regalaba ó ceñia á los soldados, una riquísima bandeja de plata en que se le presentó una preciosa corona no la quiso admitir, regalando la última á un soldado; en estos puntos su caballo era materialmente llevado en andas.

Detrás de los coches de los oficiales heridos venia, en carretela abierta, un colosal ramillete con un cuadro en el centro en que se leia: *El ayuntamiento de Madrid al duque de Tetuan*. Un regidor iba al vidrio de este coche.

Al regreso del desfile ha pasado (las cinco de la tarde) el ejército por la Carrera de San Gerónimo, y ha tenido lugar la sorprendente ovacion del Casino.

El señor Gonzalez Serrano ha presentado, en nombre de aquella sociedad, una preciosa corona al general en jefe, pronunciando un elocuente discurso que publicaremos mañana. Otro socio, que creemos ha sido el señor Calvo, ha ofrecido otra corona al marqués de los Castillejos.

Madrid está en el apogeo de su entusiasmo. Nosotros, que como leales españoles, participamos de él y respiramos esta atmosfera de patriotismo y satisfaccion, no podemos hoy trasladar al papel nuestras sensaciones. Tal vez podamos hacerlo mañana; en tanto gritemos con ese pueblo noble, agradecido, entusiasta y generoso: ¡Viva la reina! ¡Viva el duque de Tetuan! ¡Vivan los generales, oficiales y soldados de Africa!

—S. M. ha mandado entregar cuatro duros por oficial, y veinte reales por sargento, doce por cabo y ocho por soldado, con cuya cantidad se costearán las comidas de hoy y de mañana del ejército acampado.

—En casa del señor Olózaga se reunieron anteayer los diputados de la minoria progresista, con objeto de acordar la marcha política que han de observar en las próximas sesiones del parlamento. Se susurra que uno de los acuerdos tomados en la conferencia, ha sido protestar contra el decreto de amnistia últimamente publicada

#### Idem 14.

Se habla de algunos cambios en los altos puestos de la administracion. Parece que el señor Figueroa pasará á una audiencia y será nombrado subsecretario de gracia y justicia el señor Bayarri. Tambien se dice que saldrá del mismo ministerio el señor Gutierrez de los Ríos y le reemplazará en la direccion de negocios eclesiásticos el señor marquez Navarro.

—La escuadra de operaciones de la costa de Africa ha sido disuelta, destinándose los buques que la componian á los puertos siguientes:

« Navio Reina Isabel II, debe pasar al departamento de Cádiz.

Navio Rey Francisco de Asís queda en Algeciras, encargándose su comandante del mando de las fuerzas.

Fragata Princesa de Asturias, debe pasar al departamento de Cádiz.

Fragata Blanca al de Cartagena.

Fragata Bailén al de Cádiz.

Fragata Cortés permanecerá en Algeciras.

Corbeta Villa de Bilbao, idem que la anterior.

Bergantin Gravina debe pasar al departamento de Cartagena.

Goleta Céres al de Cádiz.

Goleta Edetana, permanecerá en Algeciras.

Vapor Isabel II permanecerá en Cádiz interin se resuelve sobre la composicion de su ege.

El Colon permanecerá formando parte de las fuerzas de Algeciras con los vapores Vasco Nuñez, Vulcano, Piles, Liniers, Aleria, San Francisco de Borja, San Quintin, Patiño y Velasco.

El Conde de Regla pasará al departamento de Cádiz; el falucho Terrible, al de Cartagena, y el Velóz permanecerá formando parte de las fuerzas de Algeciras.

—En el momento que los generales besaban la mano á S. M. mientras las tropas descan-

saban en la plaza de Oriente, recibieron de nuestra augusta soberana un ejemplar del precioso *Romancero*, escrito por los principales vates españoles, acompañando tan delicado obsequio con las siguientes palabras:

«Acabais de llegar de Africa, donde habeis alcanzado las señaladas victorias, y yo os entrego ya su descripcion poética debida á nuestros primeros escritores.»

—Un periódico inglés anuncia que el hijo del ex-general Ortega ha pasado á Roma á servir en el ejército del papa. Creemos no tenga esta noticia fundamento algun.

—Las noticias de Puerto-Rico recibidas por la via de Soutamphon, alcanzan al 28 de abril, en cuya fecha no ocurría novedad en aquella Antilla.

#### Valencia 16 de mayo.

Ha sido firmado por S. M. la reina el tratado definitivo de paz con el imperio de Marruecos. Un sobrino del general Hoyos, oficial del ministerio de estado, salió el sábado en la noche con direccion á Tetuan, comisionado para verificar su entrega. Del 20 al 25 se espera que salga de Africa para la Península el general García, gefe de estado mayor del ejército de Africa, trayendo consigo el tratado de paz firmado definitivamente por el emperador de Marruecos.

#### ESTRANGERO.

##### Turin 15 de mayo.

Continúa la baja de los fondos, pues aunque las elecciones han sido favorables, resultando al ministerio una mayoría de 67 sobre 76, sin embargo la expedicion de Garibaldi preocupa mucho los ánimos. Se cree se dirija á Calabria, donde ha habido movimiento insurreccional. En Sicilia continuaba la revolucion estendiéndose.

Palermo y Messina escaseaban de víveres: el gobierno habia organizado un servicio de vapores para abastecer estas plazas.

En los alrededores de Trápani nuevos desembarcos de insurrectos.

Nápoles tranquilo, pero gran desconfianza. Algunas familias emigraban.

Parece que Garibaldi y los suyos desembarcaron en Talamonas (Toscana) para cargar víveres, organizar los combatientes y darles gefes. Hecho esto, continuaron á su destino.

Nápoles 14.—Uno de los dos buques de que se componia la expedicion de Garibaldi ha sido echado á pique, y otro apresado por las fuerzas del gobierno de Nápoles. El encuentro tuvo lugar cerca de Marsala. No se sabe que ha sido de Garibaldi.

Paris 15.—La *Patrie* dice que el coronel Médicis organiza en Genova una segunda expedicion; que el entusiasmo en favor de los expedicionarios es grande y que hay alistados seis mil voluntarios. Créese que las protestas enérgicas de la diplomacia impedirán su partida para las Romanias.

—Las últimas noticias de Italia son ciertamente interesantes. Los partes que anoche se recibieron, y en que se daba la noticia del apresamiento de uno de los buques que conducian á Garibaldi y de la destruccion del otro, estan muy lejos de tener la importancia que algunos les querian atribuir. La *Correspondencia* dice hoy:

«La noticia del encuentro de las fuerzas napolitanas con la expedicion de Garibaldi que dimos anoche es oficial.

Se sabe que la escuadra napolitana persiguió á los buques expedicionarios que se refugiaron en el puerto de Marsala. *Desembarcaron como unos mil hombres con Garibaldi*, el resto intentó defenderse, pero despues de muertos muchos voluntarios, fue destruido el vapor *Piamonte* y apresado el *Lombardo*.

Partede la tripulacion napolitana y otras tropas reales iban en persecucion de los revolucionarios.

Se añade, pero esto es grave, que algunas fragatas inglesas estacionadas en el puerto, habían protegido indirectamente el desembarco.»

Lejos, pues, de haberse frustrado el intento de Garibaldi se ha conseguido, y si no se sabe su paradero, no es sino porque se ha internado en el pais. ¿A qué queda reducido, pues, lo del apresamiento de un buque y la destruccion del otro? A la noticia de que se ha derramado alguna sangre inútilmente. Y obsérvese que la fuerza de Garibaldi era de 1,800 hombres, la que se dice que ha desembarcado de unos 1,000, y como el parte es oficial del gobierno de Nápoles, y por lo tanto la

cifra debe estar reducida á la mitad. ¿que perdida ha sido la de Garibaldi?

Las correspondencias de Italia estan llenas tambien de interés.

Por lo que va sin firma,

P. J. GELABERT Y POL.

## Palma.

Cada dia aumenta el entusiasmo del vecindario de Palma. Anoche la iluminacion era numerosa y espléndida cual nunca la habiamos visto, muchos eran los edificios en que se contaban millares de luces, la animacion era general, y á seguir hoy en la misma progresion creciente, el vecindario de Palma presentará esta noche un espectáculo desconocido hasta el dia.

A medida que vayamos notando las faltas que hemos cometido en la descripcion de los festejos las iremos enmendando para que nuestros suscriptores se hallen al corriente de cuanto ha pasado.

El Capitan general de esta provincia en el acto de recibir el batallon de Asturias les dirigió la palabra en los siguientes términos:

«Soldados: Habeis hecho una brillante campaña. Con vuestro valor, con vuestro sufrimiento y disciplina añadisteis una página gloriosa en la historia del ejército español, colocando su nombre tan alto como han rayado vuestras hazañas. El pais os recibe con el entusiasmo que merecen vuestros heroicos hechos, y yo os felicito en nombre de vuestros compañeros, que si la suerte no concedió ayudarnos en vuestras victorias, han dado en los campos de Tortosa un noble ejemplo de lealtad y disciplina. Soldados: Si el grito de *viva la Reina!* ha sido siempre el de victoria en los campos de Africa, al pisar las playas de estas islas, repetid con igual entusiasmo *viva la Reina!* *viva el ejército español!* *viva el ilustre Duque de Tetuan!*»

El Sr. Gobernador de la provincia lo hizo en este sentido:

«Señor Comandante: al dirigiros la palabra lo hago en representacion de la provincia, y en las puertas de la ciudad lo hará su Muy Ilustre Ayuntamiento, dirigiéndoos la voz, y al cuerpo de vuestro mando, en representacion asi mismo de nuestro valiente ejército.

Hace poco que abandonasteis nuestras riberas, llenos del mas noble entusiasmo, porque ibais á combatir en nombre de vuestra bandera y de vuestra patria querida. Al apartaros, no se ha separado de vosotros este noble pueblo, siguiéndoos en los campamentos con el mas vivo interés, en los trabajos, en las enfermedades, en las batallas. Vuestros triunfos se cuentan por vuestros hechos de armas: recibid la mas completa enhorabuena y el agradecimiento de la provincia.

Escusado es referiros los hechos gloriosos de nuestros antepasados: solo os recordaré que nuestra historia brilla y descuella en los anales del mundo.

Pues bien soldados; si hubo un interregno de medio sido en que faltara ocasion para que sus páginas registraran iguales hechos, vosotros con los vuestros habeis aunado la historia, y la antigua y la contemporánea brillan hoy radiantes. Al clavar la cruz donde lucia la media luna del Musulman; y al colocar vuestra bandera tan alta y tan esplendente que todo el orbe la admira, no solo habeis dado gloria á la patria sino que le habeis dado engrandecimiento.

Vuestras victorias nos han dado mayor consideracion en el mundo y por lo tanto las relaciones con los demas paises serán mas ventajosas para la prosperidad de la patria. Gloria pues al ejército que dirigido por su ilustre caudillo, y distinguidos generales y gefes elevan tan alto el pabellon nacional y eleva asi mismo el bienestar del pueblo; y un recuerdo de eterna gratitud á los valientes que han pagado con su vida la honra de la España.

Ceñid las sienes con el laurel del triunfo que os ofrece la provincia entera; y repetid el grito que os guiaba de continuo á la victoria.—*Viva la Reina!*»

D. Mateo Ferragut en nombre de la marina mercante al colocar la corona en la bandera pronunció el siguiente discurso:

«Bravos y victoriosos gefes, oficiales y sol-

dados del primer batallon de Asturias:

Tengo el alto honor que mis compañeros los marinos de esta ciudad me han dispensado, de colocar en su nombre una corona de oro en vuestra gloriosa enseña, en este estandarte ennegrecido por el humo de los combates que habeis sostenido en los campos africanos, que de una manera tan manifiesta demuestra los trabajos y penalidades que habeis sufrido, y los heroicos esfuerzos que habeis hecho para anonadar á los fanáticos sectarios de Mahoma, á la indómata raza de los hijos del desierto que habeis humillado y vencido todas las veces que se os han presentado delante.

Ojalá que esta pequeña muestra de profunda gratitud y de nuestro eterno agradecimiento sirva de glorioso estímulo á vuestros sucesores para hacer ver á los enemigos de nuestra patria, sean los que fueren los que algun otro dia intentasen ofenderla, que no impunemente sufrimos agravios de nadie, porque vuestro pabellon lo mismo que los demas del valiente y denodado ejército español sabe vengarlos hasta morir ó vencer.

Valientes oficiales y soldados: os habeis portado cual correspondia; habeis llenado digna y perfectamente la mision para cuyo desempeño os separasteis de nosotros no ha mucho tiempo, y habeis contribuido con vuestros heroicos esfuerzos, comprados á costa de mucha sangre, á poner el nombre español á la altura que le corresponde: asi es que habeis merecido bien de la patria, y yo en nombre de los marinos de esta ciudad, que somos los primeros en tener el gusto de recibirlos, tengo una especial satisfaccion en recordároslo y en daros las mas espresivas gracias por ello. Estad por lo tanto satisfechos porque sois acreedores á que allá en las edades futuras puedan decir los hijos de vuestros nietos llenos de entusiasmo y orgullo: «Tuve un abuelo que cuando la cruda y sangrienta guerra de Africa, formaba parte del valiente primer batallon de Asturias.»

¡Viva Isabel II! ¡Viva el Duque de Tetuan! ¡Viva el general Prim! ¡Viva el general Hédiger! ¡Viva el general Bustillos! ¡Viva el primer batallon de Asturias!»

Por lo anterior,

P. J. GELABERT Y POL.

El dia de la llegada de las tropas fueron obsequiadas en el cuartel del Carmen con un espléndido almuerzo compuesto de jamones, sobrasadas mallorquinas, pan blanco, vino y otras frioleras que fué costado por el escelentísimo Sr. Capitan general de esta provincia.

#### CRONICA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.  
SAN FELIX CAPUCHINO.  
SAN VENANCIO.

#### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salé el sol á las... 4 hs 43 ms.  
Ponése... á las... 7... 10...  
Hora en que debe señalar el reloj al medio dia verdadero.  
Las 11 hs. 56 ms. 5 s.

#### EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 16.

De Cuba en 50 dias bergantin *Civ*, de 192 toneladas, cap. don José Motta, con 12 marineros, un pasajero, café y efectos.  
De Málaga en 4 dias corbeta *Teresa*, de 277 toneladas, cap. don Francisca Torres, con 15 marineros, hierro, aceite y efectos.  
De Argel en 3 dias laúd *Sangre*, de 20 toneladas, pat. Jaime Alemany, con 4 marineros, 2 pasajeros y lastre.  
De Barcelona en 2 dias idem *San José*, de 74 toneladas, pat. Bartolomé Garcia, con 5 marineros, 2 pasajeros, madera y efectos.  
De Argel en 3 dias idem *San Pablo*, de 20 toneladas, pat. Nicolás Vivó, con 4 marineros, 2 pasajeros y lastre.

#### IDEM DESPACHADAS.

Dia 16.

Para la Habana polacra *Frasquita*, de 237 toneladas, cap. don Jaime Esterelias, con 15 marineros, un pasajero, frutos y efectos.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Interesante.

Los dueños del acreditado almacén titulado A LA CIUDAD DE PALMA, calle de Brondo, números 54 y 55, ponen en conocimiento de este respetable público, que teniendo todas las ventajas que pueden conseguirse, tanto por ser fabricantes de lienzos, pues los que les conocen ya saben que su fábrica es la mas acreditada de Cataluña, como tambien por contar con un buen capital para tener un grande surtido de lienzos extranjeros, bordados y demas generos á precios muy arreglados, que nadie les aventaja, han resuelto bajar el precio de todos sus artículos, sin que por esto hayan cambiado sus calidades, ofreciendo al mismo tiempo las concesiones siguientes:

Las holandas de 16 á 20 reales 2 rs. menos por cana.

Id. id. 21 á 28 3 id. id.

Id. id. 29 en adelante 4 id. id.

Irlandas lo mismo.

Creas de 4/4 de 8 cuartos el pamo, por piezas y medias piezas á 10 sueldos cana.

Id. » 4 1/2 á 6/4, 1 real menos por cana por piezas y medias piezas.

Id. » 9/4 á 13/4, 2 id. id.

Irlandas pintadas á 13 reales cana.

Camisas de hombre lienzo holandá á 40 y 44 rs. una con pechera, cuello y puños finos.

Las conocidas ya de 52 reales en adelante, 4 reales menos cada una.

Los que compran por mas de 100 reales se les beneficiará un 2 p<sup>s</sup> que se les dará en generos á su eleccion.

Si los compradores quieren que se les mande el género á sus casas, dando solo un aviso se les enviará en la cantidad que pidan y en buen surtido, á fin de que puedan escoger.

## GRAN RIFA

ESTRAORDINARIA EN FAVOR DEL BIZARRO EJERCITO ESPEDICIONARIO

## DE ÁFRICA.

La comision de señoras, creada en Barcelona al efecto de procurar recursos en beneficio del mismo, acaba de obtener del gobierno de S. M. una señalada muestra de deferencia con la autorizacion que ha recibido por Real órden de 30 de noviembre último publicada en los periódicos de esta capital, para efectuar dicha Rifa.

Al solicitarla hizo esta comision con el fin de establecer un medio de contribucion voluntario, al alcance de todas las fortunas, de manera que cada cual pueda contribuir con su óbolo para un objeto tan patriótico, sin ostentacion, jactancia, odiosidad ni escrúpulo de ninguna especie.

La comision no necesita excitar el entusiasmo del pais porque el objeto es santo y nadie dejará de contribuir en poco ó en mucho para recompensar á tan valerosos soldados, que esponen su existencia para vengar el honor nacional, que derraman su sangre sacrificándola gustosos en aras de la patria, y que dejan tal vez á sus familias desgraciadas, huérfanos y necesitados, al solo amparo de los generosos y caritativos españoles.

### BASES Y CONDICIONES DE LA RIFA.

El máximo de billetes será de 300,000 numerados desde el 1 al 300,000.

Cada billete vale rs. 4 uno.

Los premios ó suertes, si se expenden todos los 300,000 billetes, serán:

Primer premio.—Una bala de cañon de oro de valor rs. 100,000. Lo ganará el primer número que salga.

200 premios de una bala de cañon de plata, cada uno de valor rs. 300. Ganará un premio de estos cada uno de los 200 números que salgan del primero.

100 premios de objetos varios de productos del pais de valor cada uno próximamente rs. 200. Ganará un premio de estos cada uno de los 100 números que salgan despues de los anteriores.

Ultimo premio.—Una bala de cañon de oro de valor rs. 20,000. Lo ganará el ultimo número que salga.

Total 302 suertes ó premios.

Estos premios disminuirán en la proporcion ó valor correspondiente, si se vendieran menos billetes de los 300,000 que sirven de base á esta Rifa, y en consecuencia solo entrarán en sorteo los billetes que se hubiesen emitido.

El sorteo será luego que se hayan vendido los 300,000 billetes expresados, ó antes si así lo acordare la autoridad superior de la provincia; de todo lo que se dará el oportuno conocimiento al público.

El sorteo se verificará á puerta abierta presidido por la autoridad, y con todas las formalidades y escrupulosidad requeridas.

Se publicarán los números premiados y suertes que les correspondan y dias del pago de los mismos, para el debido conocimiento de los interesados.

A las personas que tomen desde 100 billetes á 300 se les abonará 4 por 100, pagando en el acto su importe; de 301 á 700 el 5 por 100 con id., de 701 en adelante el 6 por 100 con id.

El encargado en esta ciudad D. Pedro Sans y Serra, que ha admitido á tan laudable objeto la espencion de los billetes de esta rifa, se ha unido con los Sres. Higueras, Vilar y compañía, que lo harán sin ninguna clase de retribucion en sus propios establecimientos, de cuenta nueva de Santo Domingo núm. 21 y plaza de las Copiñas núm. 80.



## VIDRIOS PLANOS.

Los hay de todas dimensiones en la plaza de Cort, n.º 54.

El dueño del establecimiento, agradecido al público mallorquin, ofrece desde hoy una notable rebaja en dichos vidrios, tanto en los lisos como en los floreados y en los de colores, advirtiéndole que á mas de la notable rebaja, á los que tomen por valor de cien reales se les concederá una bonificacion de un 6 por 100 siempre que efectúen los pagos al contado de las compras.

Iguales rebajas quedan concedidas en las canales y cañeras de hijoadelata y zinc, bajo las mismas condiciones.

## PELUQUERIA Y PERFUMERIA

de José Casanovas.

Este establecimiento acaba de trasladarse á la entrada de la Plaza de Cort entre la tienda de señor Vivé y la de los señores Miró y Ferragut. Lo que se anuncia para conocimiento de sus numerosos parroquianos, y del público en general, quienes podrán surtirse de los efectos de dicha tienda con la mayor baratura y equidad posibles, y siendo servidos con puntualidad y esmero los señores que tengan á bien encargar algun trabajo al dueño del espresado establecimiento anexo á su oficio.

## AGRICULTURA E INDUSTRIA.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran Vernis y de aguas amoniacales en venta.

El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1.º El alquitran vernis sirve para la pintura de todos los objetos de hierro espuestos al aire y la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc, como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocados bajo la tierra.

2.º Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pié con una faja de un palmo de ancho.

3.º Las aguas amoniacales saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas. Ademas de los principios fertilizadores del amoniaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran vernis es de 12 rs. quintal; el de las aguas amoniacales 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos se servirán acudir á las oficinas de la sociedad, del alumbrado de gas, Cuesta nueva de Santo Domingo—76—principal, desde las 10 de la mañana á las 2 de la tarde.

## À LOS PINTORES, DIBUJANTES Y DELINEANTES.

En la tienda de VARIOS GENEROS de Juan Villalonga, situada debajo del despacho de los vapores Jaime I y II, acaba de recibirse un grande y variado surtido de los artículos siguientes:

Pinceles y colores de todas clases, finos y ordinarios, tanto para los pintores de cuadros como para los de brocha gorda.

Papel de perfilar, vitelas blancas y de colores, lapiz mineral y artificial, papel bristol y Pelé, id. turchon y medio turchon, lapiz blanco de Conte, carboncillo, lapiceros de laton, id. de madera, (entre ellos los tan acreditados de Faber, estudios de compases de varias clases, compases de graduacion con su correspondiente estuche, id. de piezas ordinarios, id. sueltos de varias dimensiones, tira-lineas finos y ordinarios, goma elástica para borrar y galvánica para id., pones ó pinches para sostener el papel, raspadores para id., cortaplumas, plumas metálicas, muchas clases, semicírculos de laton, id. de talco, escuadras y cartabones, sencillos y graduados, reglas de madera grandes y pequeñas, id. cuadradillos finos y ordinarios, cajas de colores á la goma y á la miel, id. pastillas sueltas de todos colores, pinceles de lavar grandes y pequeños, tinta china, tacillas de porcelana para disolverla, medidas métricas, cintas metálicas, niveles de aire y una infinidad de útiles indispensables á los artistas.

EN LA MANZANA 180, NUMERO 33,

cuesta de Ambros, casa zaguan, hay un tercer piso para alquilar.

ALQUILER.—En la calle de la Barretería, manzana 237, número 18, se alquila un tercer piso con tres cuartos dormitorios, agua de fuente y de pozo. En la manzana 1.ª número 58, calle de la Almadayna, darán razon.

ESTA PARA ALQUILAR EL ESTABLECIMIENTO público, situado en el molinar de Levante, en el predio Son Onofre, calle de San Juan, titulada Casa de Recreo.

Darán razon en el Café de Costa detrás de la Pescadería.

ALQUILER.—En la calle del Agua, número 45, hay un segundo piso para alquilar. En la misma casa darán razon.

## RULES.

En la tienda LA BALEAB, plaza de las Copiñas, se ha recibido otra nueva coleccion de este artículo, muy variado de dibujos, entre ellos los que imitan maderas y jaspes; á precios módicos.

VENTA.—Véndese un tilburi nuevo de cuatro ruedas recién llegado de los Estados Unidos; ademas hay para vender una carreta, un coche, una calea y una galea. Dará razon Juan Humbert, frente el Huerto del Rey.

ALQUILER.—En la casa zaguan manzana 49, número 4, calle de can Pont y Vich, se alquila el tercer piso con tres cuartos dormitorios, agua de fuente, terrado, lavadero y demas comodidades apetecibles para una familia. Informarán en el horno de la Herrería Alta, manzana 81, núm. 1.º

## BIOGRAFIA POLITICA Y MILITAR

Escmo. Sr. D. Juan Prim,

Teniente General, Grande de España de primera clase, Conde de Reus, Marques de los Castillejos, Senador del reino, etc., etc.—O sea relacion circunstanciada de sus hechos de armas como militar y de sus vicisitudes como hombre político, conteniendo cuanto hay de mas notable en su vida.

POR DON FRANCISCO GONZALEZ LLANOS.

Se halla de venta, en un folleto de esmerada impresion, acompañado de un magnifico retrato, el mejor y mas parecido de cuantos se han hecho hasta el dia del ilustre personaje de que nos ocupamos, al infimo precio de TRES REALES en la imprenta de Pedro José Gelabert, Pas d'en Quint, número 74.

## DIVINUM OFFICIUM

IN CHORO MODULANDUM,

JUXTA RECENTISSIMAM, PARITERQUE FACILLIMAM NOTATIONIS METHODUM TRANSCRIPTUM,

R. Benedicto Andreu Pro.

CONDICIONES DE LA SUSCRIPCION.

La obra se publicará tan luego como sea honrada por un número de suscriptores suficiente para cubrir los gastos de la impresion. Constará de unas 80 entregas. Cada semana saldrá una entrega de 16 páginas en marquilla, á 2 rs. vn. que tendrán la atencion de entregar en el acto de recibirla.

Nota. El autor cede todo el producto á favor del Santo Hospital de la ciudad de Mahon.

Se suscribe en la imprenta de Gelabert, en donde se hallarán los prospectos con mas estensos detalles.

PALMA

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.